



## Infos aus der Schulpflege – Oktober 2011

### Das Leitbild der Schule Bubikon gültig ab Schuljahr 2011/12

Das Leitbild enthält die Grundprinzipien der Schule Bubikon. Intern orientiert es alle an der Schule Beteiligten über die geltenden Grundsätze. Extern soll es den Eltern und der Bevölkerung verdeutlichen, wofür die Schulen in Bubikon und Wolfhausen einstehen.

#### **Leitbild der Schule Bubikon**

##### **Präambel**

Wir stellen das Wohl der Kinder und Jugendlichen in den Mittelpunkt unseres Tuns und beachten dabei das Befinden aller Beteiligten.

##### **Grundhaltungen**

- Unsere Schule achtet auf gegenseitige Wertschätzung und Rücksichtnahme. Sie pflegt einen ehrlichen, toleranten Umgang mit allen Beteiligten.
- Unsere Schule lebt eine Gemeinschaft, in der Verschiedenheit respektiert wird und Lebensfreude wichtig ist.

##### **Kooperation**

- Unsere Schule legt Wert auf offene, sachliche und faire Kommunikation. Bei Konflikten werden gemeinsam Lösungen gesucht.
- Alle an unserer Schule beteiligten Personen tragen nach ihren Kräften zu guter Zusammenarbeit bei.
- Die Hauptverantwortung für die Erziehung liegt bei den Eltern, sie werden durch die Schule aktiv darin unterstützt.

##### **Bildung und Entwicklung**

- Unsere Schule schafft ein Umfeld, in dem die Schüler und Schülerinnen sich zu verantwortungsbewussten, gemeinschaftsfähigen Menschen entwickeln können.
- Unsere Schule vermittelt zielgerichtet lebensnahes Wissen und leitet zu ganzheitlichem Denken und Handeln an.

##### **Finanzen und Infrastruktur**

- Unsere Schule setzt ihre Ressourcen unter Beachtung der Entwicklung unserer Gesellschaft zweckmässig und nachhaltig ein.
- Unsere Schule fördert und unterstützt die fachliche, berufliche und persönliche Weiterbildung.

**Altersdurchmischtes Lernen (AdL) an der Primarschule Bubikon**

Nach einer umfangreichen Vorbereitung und diversen Weiterbildungsprogrammen wird seit einem Jahr das AdL an der Unter- und Mittelstufe angewendet. Diese Umstellung hat, wie alle Veränderungen, zwei Seiten: Sie erfordert die Bereitschaft Gewohntes kritisch zu überdenken, aber auch Neues sorgfältig aufzunehmen. Die wichtigste Voraussetzung bei der Umstellung auf das AdL war, dass es breit abgestützt vom Lehrer/innen-Team getragen wird. Das Team ist sehr daran interessiert und motiviert, das AdL auch in den nächsten Jahren laufend zu optimieren, um noch mehr positive Effekte bei den Schülerinnen und Schülern, aber auch bei den Lehrpersonen zu nutzen.

Rund 60 Eltern von Schülerinnen und Schülern der Primarschule Bubikon haben sich in einem Brief an die Schulpflege gewandt. Darin drücken sie ihre Besorgnis betreffend der Schulqualität im Zusammenhang mit dem altersdurchmischten Lernen aus. Die Schulpflege dankt allen Eltern, die das Geschehen an der Schule aufmerksam mit verfolgen und ihre Wahrnehmungen rückmelden.

Die von den Eltern aufgeführten Kritikpunkte lassen sich nicht alle auf das AdL zurückführen, sondern haben auch andere Ursachen. Zu den Themen, die das AdL direkt betreffen, wird das Lehrer/innen-Team bereits während des laufenden Schuljahrs vertiefende Weiterbildungen absolvieren.

Um mit allen Eltern der Primarschule Bubikon in einen erweiterten Dialog zu treten, veranstaltet die Schulpflege zusammen mit der Schulleitung und dem Team der Primarschule Bubikon Ende November einen Austausch- und Informationsabend.

**Abrechnung Teilsanierung und Umbau der Schulhäuser Spycherwise und Mittlistberg**

Die Abrechnung der Teilsanierung und des Umbaus beim Schulhaus Spycherwise sowie diejenige des Umbaus zweier Klassenzimmer in Gruppenräume beim Schulhaus Mittlistberg wurde von der Schulpflege zuhanden der Gemeindeversammlung vom 7. Dezember 2011 genehmigt.

Die Gemeindeversammlung vom 9. Juni 2010 hatte das Projekt mit Gesamtkosten von Fr. 1'000'000 genehmigt. Die Abrechnung schliesst nun mit einer Kreditunterschreitung von Fr. 1'560.70 ab. Der inzwischen zugesicherte Staatbeitrag beträgt Fr. 88'320.

**Abrechnung der Erweiterung beim Singsaal Mittlistberg**

Der Singsaal Mittlistberg bietet endlich wesentlich mehr Platz, weil jetzt das Stuhl- und Materiallager im neu erstellten Anbau untergebracht ist. Die veranschlagten Kosten betragen Fr. 137'718.10.

Die Abrechnung schliesst mit einer Kostenüberschreitung von Fr. 7'797.20 ab. Die Schulpflege hat die Abrechnung mit den gut begründeten Mehrkosten genehmigt.